

L'ECHO DE BEL-AIR



EDITO -

Laisser sa voiture au garage pour une journée ? C'est possible aux gîtes de Bel-Air grâce au Vélo route CALAVON-COULON et des routes partagées. Je vous propose un circuit de 45 km environ en VAE au départ des gîtes à destination de **Joucas** puis **Saint-Pantaléon** et retour sur **Coustellet** (voir plus bas). Le dénivelé est de 190 m positif et grâce à l'assistance électrique, c'est facile. La montée sur Gordes est impressionnante, mais rien à voir avec les cols du Tour de France. Un pique-nique est à prévoir (voir la boulangerie des Taillades. Il faut commander), je vous laisse choisir le lieu du repas car vous traverserez des paysages tous plus beaux les uns que les autres.

LE COUP DE CŒUR TOURISTIQUE

Trois communes pour ce coup de cœur, car il s'agit d'un circuit partant des gîtes de Bel-Air, direction Joucas via le bas de Gordes, puis direction Saint Pantaléon pour revenir ensuite à Coustellet voir le Musée de la Lavande.

JOUCAS

Venez arpenter les rues de ce village perché pétri d'Histoire qui saura vous protéger du mistral : c'est peut-être bien le seul endroit du Parc naturel régional du Luberon qui en est abrité ! Dominé par une ancienne commanderie templière inscrite au patrimoine historique, ce dédale de calades provençales vous fera explorer son histoire atypique, rythmée autant par les hospitaliers de Saint Jean de Jérusalem que par l'installation des Vaudois venus des Alpes au XVe siècle. Abritez-vous quelques instants du soleil dans l'église Saint-Jean-Baptiste où vous pourrez admirer d'éclatants trompe-l'œil.



Joucas / Eglise Saint-Jean Baptiste



Coustellet / L'atelier de peinture et sensoriel

SAINT-PANTALEON

L'église du village mérite que l'on s'y arrête. Ce remarquable édifice roman du XIème siècle, construit en pierres de taille, a subi de multiples transformations au fil du temps. Il a d'abord été composé de deux églises rattachées dont vous remarquerez tout de suite les différences d'architecture qui font la singularité de ce monument. La nef a ensuite été modifiée et une chapelle est venue s'ajouter au bâtiment afin de rappeler la grande peste qui s'est abattue sur la Provence. Enfin, une nécropole rupestre présente des tombes d'adultes et d'enfants qui sont taillées directement dans la roche



COUSTELLET

Tradition et Patrimoine Préservés. La visite permet de plonger dans l'univers historique et olfactif de cet icône provençale grâce à la découverte des variétés botaniques de lavandes, l'histoire des premiers producteurs et distillateurs, des scénographies avec la plus importante collection privée d'alambics à huile essentielle de lavande du XVIème siècle à nos jours et des objets du patrimoine lavandicole avec 346 pièces uniques.



Pour accompagner cette visite, une équipe enthousiaste et multiculturelle composée de guides spécialistes, partage et transmet les valeurs et les traditions de cette lavande unique au monde. Le Musée de la Lavande est un conservatoire exceptionnel pour préserver l'héritage de mère Nature et le talent des hommes et des femmes qui œuvrent chaque jour de l'année pour peindre les magnifiques paysages de champs de lavande.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Le canal de Provence (SCP) se voit confier en 1963 la concession de travaux et d'exploitation jusqu'en 2038. La région la reprend en 2009. Au-delà de cette reprise il faut constater les efforts effectués.

La SCP en chiffre :

- 4 Grands barrages assurent le stockage et 90 réservoirs de proximité.
- 86300 hectares, périmètre irrigable dont la moitié de surfaces agricoles.
- 216 km d'ouvrage de transport de l'eau.
- 5600 km longueur de canalisations d'adduction et de distribution de l'eau.
- 165 communes desservies.
- 1700 entreprises clientes, 37 000 particuliers clients
- et 2200 postes pour la lutte contre l'incendie.

" LA MÉDITERRANÉE À VÉLO S'INVITE AU CŒUR DU LUBERON À VÉLO, AU PAYS DE L'OR BLEU "

Niché au pied du petit Luberon, Les Taillades et son moulin à aubes vous surprendront. Passage obligé pour accéder au départ de la voie verte du Calavon, Robion incarne à merveille le typique village provençal, mêlant place centrale ombragée de platanes, patrimoine en pierres et fontaine. Une fois sur cette belle voie, il ne reste alors qu'à profiter du travelling sur le Luberon, du musée de la Lavande à Coustellet, ou encore de l'aire de pique-nique de l'ancienne gare de Goult. Une pause contemplative au vénérable pont St-Julien complètera cette journée à vélo avant de visiter les ruelles piétonnes d'Apt. Une étape familiale une fois lancé sur la voie verte du Calavon.



LES TAILLADES

Une fois arrivée à Les Taillades, arrêtez-vous devant la mairie avant de découvrir les hauteurs du village. Il est préférable de monter à pied en empruntant le chemin situé derrière l'auberge. En haut vous pourrez admirer d'un côté le théâtre des Carrières et sa crèche provençale durant la période de Noël (en été de nombreux spectacles y sont organisés) ainsi que la tour et l'église perchée du 18ème siècle sur les restes de carrières calcaires. De l'autre côté vous profiterez d'une vue exceptionnelle sur le Luberon, la colline Saint-Jacques et la plaine, de Cavailon au Mont Ventoux.

